

giene Militar, estudió con bastante detalle lo que debe ser el cuartel desde el punto de vista higiénico y muy poco podría agregarse á este respecto. En esta excelente obra demuestra su autor, con toda claridad, la importancia que tiene la salud en los que se dedican á la carrera de las armas y pone de manifiesto los funestos resultados á que ha conducido la falta de ella en diversos ejemplos tomados de las guerras extranjeras.

Uno de los autores que quizá con mayor éxito haya estudiado los alojamientos militares, Tollet, en su notable obra "Les logements collectifs" casi condensa en esta frase la inmensa influencia de la higiene: "el mefitismo de los cuarteles mata más tropa que las máquinas de guerra más perfeccionadas," y comprueba esta verdad.

Es fácil comprender, por otra parte, que no son únicamente las buenas condiciones higiénicas las que por sí solas pudieran constituir un buen cuartel; la misión del cuartel es demasiado elevada para poder encerrarla solamente en el campo de la Higiene. La sociedad entrega su contingente al Ejército, un contingente hasta ahora poco culto y de muy limitada educación; y el Ejército tiene la noble tarea de devolver á la sociedad, por cada individuo que recibe, un ser sano, desarrollado física é intelectualmente, en quien se hayan inculcado los principios de educación, de moralidad y de amor al trabajo para que los ejercite en bien de la Patria en las épocas de paz, y á quien se haya enseñado las prácticas militares é inculcado el amor patrio, para que cuando nuestro territorio se vea amenazado, lo alienten, lo hagan correr sin vacilar á tomar las armas y lo conduzcan á la victoria.